

Sábado 12 mayo 2018

Viene a Sinaloa el nuevo titular de la SAGARPA

El recién nombrado **Secretario de Agricultura, Baltazar Hinojosa Ochoa**, realizará una gira de trabajo por Sinaloa este mismo mes, anunció el delegado de la CNC en la zona sur, Porfirio Salas Castillo. Dio a conocer que tras una reunión sostenida en la Ciudad de México, junto a la **Secretaría de Agricultura** del Gobierno del Estado y la delegación **SAGARPA** de Sinaloa el funcionario federal se comprometió a visitar a los maiceros del centro y norte de la entidad, pero también a acudir al sur, para evaluar la problemática que enfrentan los productores de mango con la sequía, quedando por definir la fecha en los próximos días. Nuestro amigo, **Secretario de Agricultura** a nivel nacional, **Baltazar Hinojosa**, nos dio la oportunidad de sentarnos en su escritorio y nos atendió muy bien. Le damos las gracias, por la promesa que nos hizo, que va a venir a Sinaloa a atender el tema de los maiceros, pero también va atender el tema de los mangueros. **Línea Directa**

1



MONITOREO

Difundido 11 mayo 2018

Secretario

Se registraron **16** impactos del Boletín 131.- “Asume Raúl Galindo Favela la Subsecretaría de Desarrollo Rural de la SAGARPA”.

Portales de Internet: 16

Boletín 131.- “Asume Raúl Galindo Favela la Subsecretaría de Desarrollo Rural de a SAGARPA”

El titular de la SAGARPA, Baltazar Hinojosa Ochoa dio posesión este viernes a Raúl Enrique Galindo Favela como nuevo subsecretario de Desarrollo Rural de la dependencia.

El secretario de Agricultura destacó la experiencia de Galindo Favela en la Administración Pública Federal, y lo invitó a redoblar esfuerzos en el último periodo de la administración del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto y “cerrar como si fuéramos llegando al primer año del Gobierno”

Baltazar Hinojosa destacó que la subsecretaría que hoy ocupa Raúl Galindo, mantiene una relación directa con los productores y opera programas que despiertan una gran participación social, especialmente de las mujeres y jóvenes del campo nacional.

Asimismo, la Subsecretaría de Desarrollo Rural tiene una amplia demanda por parte de las organizaciones sociales y, entre sus funciones también realiza acciones para las coberturas de seguros en el campo y el desarrollo sustentable del sector rural.

Por su parte, Raúl Galindo Favela agradeció al Presidente de la República y al **titular de la SAGARPA**, la oportunidad de desempeñar el cargo y se comprometió a entregar su mayor esfuerzo durante este cierre de la administración y a sumarse al equipo de la dependencia en beneficio de los productores y sus familias.

Galindo Favela, es licenciado en Economía por la Universidad Panamericana, México, además de contar con una especialidad en Evaluación Social de Proyectos de Inersión, por la misma casa de estudios y una maestría en Administración Pública, por la Columbia University, Estados Unidos.

El nuevo subsecretario tiene una amplia experiencia en el sector público al fungir del 2012 a 2017 como director general adjunto de Finanzas y Operaciones y Sistemas, de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND).

Además, en el periodo 2010 –2012 se desempeñó como director general de Administración de Riesgos en la **SAGARPA** y del 2007 al 2010 fue subdirector

Corporativo de Coordinación y Evaluación Regional de la entonces Financiera Rural, entre otros cargos.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/533381>

<https://edomex.quadratin.com.mx/raul-galindo-favela-nuevo-titular-de-desarrollo-rural-de-sagarpa/>

<http://www.elarsenal.net/2018/05/11/asume-raul-galindo-favela-la-subsecretaria-de-desarrollo-rural-de-la-sagarpa/>

<http://redfinancieramx.mx/index.php/nacional/politica/item/39015-asume-raul-galindo-favela-la-subsecretaria-de-desarrollo-rural-de-sagarpa>

<https://hojaderutadigital.mx/asume-raul-galindo-favela-la-subsecretaria-de-desarrollo-rural-de-la-sagarpa/>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/368028/0/raul-enrique-galindo-nuevo-subsecretario-de-desarrollo-rural/>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,7150895/t,Ra%C3%BAI+Enrique+Galindo%2C+nuevo+subsecretario+de+Desarrollo+Rural/>

<http://www.mexicanbeef.org/noticias/137-asume-raul-galindo-favela-la-subsecretaria-de-desarrollo-rural-de-la-sagarpa.html>

<https://panoramaagrario.com/2018/05/asume-raul-galindo-favela-la-subsecretaria-de-desarrollo-rural-de-la-sagarpa/>

<http://alsegundo.mx/nacional/asume-raul-galindo-favela-la-subsecretaria-de-desarrollo-rural-de-la-sagarpa/>

<http://enfoquenoticias.com.mx/noticias/ra-l-enrique-galindo-nuevo-subsecretario-de-desarrollo-rural>

<http://regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/12998-asume-raul-galindo-favela-la-subsecretaria-de-desarrollo-rural-de-la-sagarpa.html>

<http://www.economiahoy.mx/nacional-eAm-mx/noticias/9133134/05/18/Raul-Enrique-Galindo-nuevo-subsecretario-de-Desarrollo-Rural.html>

<http://argonmexico.com/asume-raul-galindo-favela-la-subsecretaria-de-desarrollo-rural-de-la-sagarpa/>

http://urbeconomica.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=17170:galindo-favela-nuevo-subsecretario-de-desarrollo-rural-de-sagarpa

<http://desdepuebla.com/index.php/nacional/7781-asume-ra%C3%BAI-galindo-favela-la-subsecretar%C3%ADa-de-desarrollo-rural-de-la-sagarpa.html>

SAGARPA

Reciben apoyos productores agrícolas de la región

Nuevo Laredo, Tamaulipas.-De los programas de apoyo a los productores del campo con que cuenta la **SAGARPA** en los municipios de Guerrero y Nuevo Laredo, solo uno sigue activo y abierto, y es el **FIRCO**, que está disponible desde el 15 de enero y hasta el 30 de junio, informó el responsable del Distrito, Jorge Silvano.

Este programa de apoyo es el único que permanece abierto a los productores, y también el único que no cobra intereses a quienes son beneficiados en el área rural, pero solo apoya a productores con extrema necesidad y que comprueben ingresos anuales desde 16 mil hasta 228 mil pesos.

Una vez calificados, los productores deberán presentar un proyecto de inversión que deberá mostrar a las autoridades de **FIRCO** la importancia de los productos a desarrollar, ya que el apoyo es del 95% por parte de este organismo de **SAGARPA**.

Otro de los programas, de acuerdo al responsable del Distrito, es el Programa de Concurrencia con las Entidades Federativas, apoya con dinero de la federación y del gobierno estatal, y en este programa se atendieron 50 solicitudes, cantidad alta con relación a las 30 presentadas en años anteriores.

Otro programa que ya cerró sus ventanillas este año es el de Fomento ganadero en el que 11 productores de Nuevo Laredo y 18 de Guerrero, se inscribieron para recibir los beneficios del gobierno federal, y este apoyo es para mejorar la infraestructura de los ranchos de la región, según comentó Silviano.

En este programa el 35 por ciento de los recursos económicos son aportados por el gobierno federal a través de **SAGARPA**, de acuerdo a como lo establecen las reglas de operación vigentes desde el 2017.

Un programa más con que cuenta **SAGARPA**, pero cuyas ventanillas ya cerraron esta temporada es el **PROAGRO**, que sustituye a lo que era el **PROCAMPO**, pero debido a que los apoyos fueron reducidos de manera importante, al apoyar solo con 90 pesos por hectárea, solo tres solicitudes fueron presentadas, para un mínimo de 60 hectáreas.

Nuevo Laredo y Guerrero forman parte del mismo Distrito, pero debido a que Guerrero es un municipio más grande y con mayor actividad agrícola, los apoyos son mayores, ya que en ese municipio cuenta con una superficie aproximada a las 60 hectáreas, mientras que Nuevo Laredo solo cuenta con 10.

<http://www.enlineadirecta.info/noticia.php?article=329817>

Con un plantón, campesinos exigen a la SEDESOL que pague apoyos para proyectos productivos

Cerca de 300 pequeños productores agrícolas y ganaderos de las regiones Ciénega, Sur y Costa Sur, instalaron un plantón desde el lunes pasado, frente a las oficinas de la delegación estatal de la SEDESOL, para exigir que se les entreguen recursos económicos de proyectos productivos que ya han sido autorizados.

Los manifestantes pertenecen a la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), quienes colocaron casas de campaña y cocinas provisionales, pues duermen afuera de las oficinas de la SEDESOL, en la calle Lerdo de Tejada.

Eliezer Rivera Montaña, agroproductor de La Barca, explicó que este año han hecho cinco plantones frente a la SEDESOL, la **SAGARPA** y la SEDATU, porque los apoyos económicos están “congelados” en esas dependencias. Se tuvo un acuerdo para que el dinero fuera entregado antes del 30 de abril, pero las autoridades no cumplieron.

“Estamos aquí por el motivo de que este gobierno no ha cumplido con los acuerdos de hace un mes, que se tenían que dar los apoyos al 30 de abril, antes de las campañas. Así nos han traído, mentira tras mentira. Por eso estamos aquí de nuevo y no nos vamos a levantar hasta que nos hayan hecho todo el depósito”, explicó.

La señora Antonia Padilla quiere comprar 20 chivas para producir leche. Cada chiva tiene una vida productiva de siete años y presentó un proyecto ante SEDESOL para que le den \$250 mil. El proyecto fue autorizado hace dos años y no le han dado ni un peso.

Los agroproductores inconformes advierten que harán otro plantón frente a las oficinas de la **SAGARPA**, la próxima semana, porque allá también hay proyectos “atorados”.

<http://udgtv.com/noticias/local/planton-campesinos-exigen-sedesol-pague-apoyos-proyectos-productivos/>

Importante la citricultura en Baja California: SAGARPA

Mexicali.- En el Valle de Mexicali, Baja California además de los cultivos tradicionales, como trigo y algodón, las hortalizas y los forrajes, también se producen diversos cítricos como el limón, lima, naranja y toronja, que el año pasado, arrojaron una producción superior a las 4 mil 327 toneladas, principalmente de naranja.

La Delegación Estatal de la **SAGARPA** informó que los cítricos, forman parte de los cultivos perennes, es decir, aquellos que están sembrados todo el año. En el 2017, la superficie sembrada en el valle mexicalense, era de 268 hectáreas.

Por superficie destaca el cultivo de la naranja con 195 hectáreas; le sigue el limón con 54 hectáreas, la toronja con 13 hectáreas y la lima con 6 hectáreas, de acuerdo a datos proporcionados por el Distrito de Desarrollo Rural 002, Río Colorado.

La producción de cítricos del 2017, fue de 4 mil 327 toneladas, sobresaliendo la naranja con 3 mil 120 toneladas; limón con 889 toneladas; toronja con 233 toneladas y la lima con 84.6 toneladas.

Produjeron citricultores de la zona costa 970 toneladas de naranja, limón y mandarina

Productores de la zona costa de Baja California, principalmente del Valle de Guadalupe, San Antonio de las Minas, Maneadero, San Quintín y ejido El Porvenir, produjeron durante el 2017, un total de 970 toneladas de cítricos, destacando el cultivo de la naranja, limón y mandarina.

La **SAGARPA** a través del Distrito de Desarrollo Rural 001, Zona Costa, informó que el año pasado, en la modalidad de riego y temporal, en los campos agrícolas de este Distrito, se sembraron 123 hectáreas, mayormente de naranja y limón.

En este sentido, se especificó que la “naranja” (valencia), es el principal cultivo cítrico de la zona costa del Estado, debido a que durante el 2017, se establecieron 70 hectáreas en diversas zonas productivas de Ensenada, Tijuana, San Quintín, Valle de Guadalupe, San Antonio de las Minas y los ejidos El Porvenir, Rodolfo Sánchez Taboada y Adolfo Ruiz Cortines, entre otros.

La producción obtenida durante el 2017, fue de 631 toneladas; mismas que se comercializaron localmente. En Baja California hay un padrón de 92 productores aproximadamente.

Con respecto al cultivo del “limón (persa), se mencionó que durante el 2017, se establecieron 47 hectáreas, colocándose como el segundo cultivo cítrico de mayor importancia en las zonas rurales de este Distrito. La producción arrojada del año pasado fue de 295 toneladas. Según datos del Distrito, el limón es cultivado por 65 productores.

Por último se añade que la “mandarina”, es cultivada por 5 productores locales, mismos que en conjunto, tienen establecida una superficie agrícola de 4.5 hectáreas, que arrojaron durante el 2017, una producción de 28 toneladas del fruto.

En conjunto, la producción de naranja, limón y mandarina arrojó durante el ciclo agrícola pasado, una derrama económica por el orden de los 6.4 millones de pesos, en favor de los 104 citricultores de la zona costa de Baja California.

<https://www.periodismonegro.mx/2018/05/11/importante-la-citricultura-baja-california-sagarpa/>

Ovinocultura mexicana, entre las mejores del mundo

Gracias al mejoramiento de la genética y genómica de las razas verdes, la ovinocultura nacional se coloca entre las mejores del mundo, lo que beneficia a productores, comercializadores y consumidores. Así lo aseguró el coordinador general de Ganadería, Francisco Gurría Treviño, al participar en la X Asamblea General Ordinaria de la Unión Nacional de Ovinocultores (UNO). En el encuentro, señaló que lo anterior es resultado del trabajo de la **SAGARPA**, que fomenta la capacitación y productividad de los pequeños y medianos criadores de rebaños de ovinos y caprinos. De acuerdo con un comunicado, el funcionario federal resaltó que además, la dependencia impulsa el desarrollo y equipamiento de centros especializados en genética y genómica. Asimismo, aseguró que se busca dar un mayor impulso a la integración de cadenas de valor, a fin de que los productores obtengan un mayor beneficio con la comercialización de sus productos. Recordó que la puesta en marcha del Centro Nacional de Mejoramiento Genético de Ovinos y Caprinos ha dado buenos resultados con la operación de diversos programas de acompañamiento para los pequeños y medianos productores de pecuarios. Mientras que a través del Centro de Mejoramiento Genético de Pequeños Rumiantes, instalado en Singuilucan, Hidalgo, se opera a nivel nacional un programa masivo de inseminación artificial en ovinos y caprinos donde se han fecundado a más de 300 millones de animales. Además, dijo, se cuenta con el

programa de eficiencia alimentaria; se consolidó el Centro de Biotecnología Reproductiva, el laboratorio nacional de genómica y salud, y se han realizado 15 mil pruebas de paternidad y genómica. Finalmente, Gurría Treviño dijo que, por instrucciones del **titular de SAGARPA, Baltazar Hinojosa Ochoa**, continuará el fomento a la capacitación y productividad de los pequeños y medianos productores, ya que esta actividad es una alternativa de alimentación y autoempleo.

<https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/367247-ovinocultura-mexicana-entre-las-mejores-del-mundo.html>

Disminuye la actividad agrícola de ejidatarios de Zacatelco

Tlaxcala.- Menos del 50% de los mil 141 campesinos que forman parte del ejido Santa Inés Zacatelco todavía se dedican a la actividad agrícola, señaló el titular del comisariado, José Laurencio Coronel Pérez, quien aseguró que las nuevas generaciones han optado por trabajar en la industria y el comercio al no ver redituable su labor en el campo.

Comentó que quienes están activos siembran principalmente alfalfa, avena, maíz, haba, frijol y trigo, “vemos una buena perspectiva de cosecha para los meses de agosto y septiembre, ya se hizo la siembra y ahora estamos laborando y cajoneando, además de colocar herbicidas”.

Refirió que los campesinos de Zacatelco utilizan sus cosechas para autoconsumo de sus familias, algunos otros venden el maíz, el haba y el frijol.

Dijo que en promedio quienes siembran dos o tres hectáreas el consumo es para su casa y además para alimentar a marranos, becerros y pollos.

Ante este panorama, aseguró que el campo “casi no genera economía, sembramos porque no nos queda de otra, el campo no es redituable, es más lo que se aporta a lo que deje, si sacamos gastos es ganancia”.

Coronel Pérez añadió que para trabajar una hectárea invierten arriba de 15 mil pesos y los resultados arrojan cinco toneladas, que al vender deja ocho mil pesos, por lo que al hacer un balance tienen pérdidas.

“La garantía es que tenemos animales y los alimentamos, pero siendo claros cada vez es menos quienes trabajan sus tierras, muchos las rentan y otros las venden, esos tiempos que gustaba el campo ya no existen, los hijos no quieren trabajarlo”.

El comisario ejidal de Santa Inés Zacatelco sostuvo que otro problema que tienen es que las aguas contaminadas de los ríos Atoyac y Zahuapan les afectan, “tenemos un ejido de riego, si hay humedad en algunas partes como Atenco, pero en Las Lamas, Tlacualoya y San Isidro requieren de riego”.

Coronel mencionó que es drástico “estar regando con esas aguas, con el uso de las canaletas podemos regar, pero no es recomendable, en La Cadena, que es una zona que va a Xoxotla, el agua de riego está contaminada, pasas con tu carro y percibes que el agua apesta, el alfalfa si la riegas quema las pasturas”.

“Las aguas contaminadas de los ríos Atoyac y Zahuapan son un problema, ya que arrastran químicos, por lo que no es recomendable para la actividad agrícola; mucha gente por eso no siembra, por contaminación de tierra, eso genera que el ganado se enferme por la hierba contaminada”, dijo José Laurencio Coronel Pérez,
<https://panoramaagrario.com/2018/05/disminuye-la-actividad-agricola-de-ejidatarios-de-zacatelco/>

Podrían negar permisos de compra de maíz suelto

Angostura, Sinaloa.- Los regidores del Ayuntamiento en Angostura estarán sometiendo a consideración el entregar permisos para que la ciudadanía pueda comprar el maíz que va quedando durante la trilla, el cual se conoce como ‘pepena’. Algunos de los ediles afirman que el negar el permiso sería un gran paso para evitar la quema de soca.

Eleazar Bojórquez Camacho, presidente municipal de Angostura, afirmó que el regidor y presidente de la **Comisión de Agricultura y Ganadería**, Joel Camacho Rentería, ha estado promoviendo la no quema de soca en comunidades y ejidos, sin embargo, también ha elaborado una propuesta, la cual se estará tocando en Cabildo.

Ésta es de no permiso a la compra de maíz quemado o maíz suelto. Indica que éste es uno de los principales problemas, porque el productor no es quien quema la soca, sino el pepenador

Por lo antes mencionado, hace un llamado a la ciudadanía, productores y a quienes están inmiscuidos en este tema, para que cada quien ponga un poco de su parte con una sola misión: ir erradicando paso a paso los números tan elevados de casos por quema de soca en los meses de mayo, junio y julio en el municipio costero.

Cabe mencionar que durante la administración de José Ángel “El Pitón” Castro Rojo lanzó una advertencia para quienes fueran sorprendidos comprando maíz quemado, ellos deberían hacer un pago como multa por el orden de hasta los 15 mil pesos.

En otro punto, Eleazar Bojórquez Camacho informó que el generar quema de soca también crea una cadena de problemas; “un problema cercano es para bomberos, ellos cuentan con incapacidad financiera para operar muy limitada de toda la vida, por ello tendremos que buscar cómo inyectar para que puedan dar un mejor servicio”, finalizó el presidente municipal.

<https://panoramaagrario.com/2018/05/podrian-negar-permisos-de-compra-de-maiz-suelto/>

SECRETARIA

El problema del campo es que el recurso se concentra en unos cuantos agroindustriales .-En su visita por Aguascalientes, Víctor Villalobos Arámbula, quien es la propuesta de Andrés Manuel López Obrador a ocupar el cargo de **Secretario de Agricultura**, de obtener el triunfo la coalición Juntos Haremos Historia, aseguró que se proponen tres pilares de lo que debería ser la agricultura de México, primero se requiere incrementar la productividad, ya que el país está catalogado entre los que más bajo rendimiento por unidad de superficie o unidad animal, lo cual es derivado del abandono que se ha registrado al campo en los últimos 30 años en inversión, tecnología y desarrollo.

Recalcó que además se debe pensar en una agricultura en la que se manejen mejor los recursos naturales ya que prevalece un grave problema del agua en el país y cerca del 75 por ciento del recurso hídrico se utiliza en los cultivos, por ello se debe revertir ese proceso; subrayó que Aguascalientes es un buen modelo en materia al contar con el primer distrito de riego, con una alta tecnificación, por lo que se debe trabajar más en ello y replicar estas acciones en el país.

Villalobos Arámbula apuntó que si bien México tiene una agricultura modelo de exportación altamente competitiva en algunas regiones del país, en contraparte se tiene en muy alta proporción la subsistencia, el 80 por ciento de la sociedad rural está en condiciones de bajo acceso a los beneficios, ya que el recurso destinado para el campo desde la **SAGARPA** no es menos asciende a más de 72 mil millones de pesos. **La Jornada, 3**

Comunidades de Quintana Roo impiden consulta sobre siembra de transgénicos

Funcionarios Intentan iniciar procedimiento para que Monsanto reanude actividades
Comunidades de Quintana Roo impiden consulta sobre siembra de transgénicos.
En la pequeña casa ejidal de Buena Esperanza los esperaron con recelo.

Los funcionarios de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) y de la Comisión Intersecretarial de Bioseguridad de los Organismos Genéticamente Modificados (Cibiogem) llegaron y desplegaron su escenografía sin pedir permiso.

Colocaron un proyector y una pantalla en la que se lee: "Proceso de consulta indígena sobre organismos genéticamente modificados".

Se colocaron al frente y, también sin solicitar consentimiento alguno, intentaron iniciar el procedimiento para que la empresa Monsanto pueda ¿o no? sembrar soya

transgénica en la región, pasando por alto que la autorización está oficialmente revocada desde octubre de 2017.

En septiembre 2017 el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria, instancia competente para supervisar los polígonos autorizados para la siembra de la soya, encontraron que Monsanto permitió la siembra de semillas transgénicas en polígonos no incluidos en el trámite, razón por la cual "el permiso que se le concedió en 2012 quedó revocado, ya no sólo suspendido, por lo que ahora nos sorprende que la CDI y la Cibiogem, que tienen conocimiento de que no existe autorización vigente para el cultivo de soya transgénica, quieran venir a hacer una consulta". **La Jornada, 16**

Destinarán 66.6 mdp a municipios vulnerables

Con una inversión de 66.6 millones de pesos, donde están las localidades más vulnerables como son San José del Rincón, y las con alto nivel económico como Huixquilucan.

Entre los más beneficiados están: Almoloya de Juárez con 7.2 millones de pesos, Jiquipilco con 4.7 millones, Jocotitlán con 3.8 millones, Villa Victoria 3.7 millones, San José del Rincón 3.6 millones, Zumpango 3.5, Ixtlahuaca y Jilotepec 2.3 mil, entre otros.

Asimismo, la **SAGARPA** acordó destinar a la entidad 87.4 millones de pesos de aportaciones federales y el gobierno mexiquense 21.8 millones de pesos, que reúnen 109.2 millones para atender el programa de concurrencia, donde 80% de erogaciones son cubiertas a nivel federal y 20% estatal. **Milenio, 13**

10

SECTOR

Adiós vaquita marina

Ocho presidentes han sido testigos de la trágica historia de la vaquita desde que fue reconocida como una especie nueva en 1958: Luis Echeverría Álvarez, José López Portillo, Miguel de la Madrid, Carlos Salinas de Gortari, Ernesto Zedillo Ponce de León, Vicente Fox Quesada, Felipe Calderón Hinojosa y Enrique Peña Nieto.

Los últimos cinco intentaron protegerla, pero todos dejaron el problema a sus sucesores.

Su responsabilidad histórica.

Por tres décadas he sido testigo de cómo las instituciones pesqueras ¿la desaparecida Secretaría de Pesca, CONAPESCA e INAPESCA socavaron los esfuerzos de las autoridades ambientales para salvar a la vaquita y promoverla pesca sustentable.

De nada sir vieron prohibiciones a medias, vigilancia simulada, compensaciones millonarias poco transparentes a pescadores y la desesperación de SEMARNAT por capturar vaquitas para reproducirlas en cautiverio.

La pesca ilegal y el tráfico del buche de totoaba sellaron el destino del "panda mexicano".

Yo no represento a México ni a Canadá, revira Trump

El Presidente de Estados Unidos, afirmó que México y Canadá se rehúsan a perder la gallina de los huevos de oro, en referencia a la renegociación del TLCAN, al que consideró un "acuerdo terrible".

"México y Canadá obviamente no quieren perder la gallina de los huevos de oro, pero yo represento a Estados Unidos.

Cuando se le preguntó si las renegociaciones del TLC podrían perjudicar al sector automotriz, Trump dijo: "el TLCAN fue un acuerdo terrible, lo estamos renegociando ahora y veremos qué ocurre".

El mismo viernes, el representante Comercial de Estados Unidos, Robert Lighthizer, emitió un comunicado sobre el estatus de las negociaciones para modernizar el TLCAN: "Las negociaciones han cubierto un gran número de asuntos muy complejos, especialmente aquellos objetivos delineados por el Congreso como parte de la bipartidista Autoridad de Promoción Comercial, como propiedad intelectual, productos lácteos, agricultura, reglas de origen, energía, salarios y más".
La Jornada, 3,20, 21, La Razón, 12,

11

PGR asegura 199 mil litros de tequila adulterado en Jalisco

Dentro de un inmueble cateado en San Pedro Tlaquepaque, la delegación de la Procuraduría General de la República (PGR) en Jalisco localizó y aseguró varios contenedores con 199 mil litros de tequila adulterado, cifra récord que supera los 11 mil 340 litros de esta bebida producidos en México y decomisados en Chile durante diciembre pasado.

Las autoridades informaron que la denuncia acerca del posible almacenamiento del producto "al parecer falsificado de la bebida llamada tequila", fue presentada por el apoderado legal del Consejo Regulador del Tequila El agente del Ministerio Público de la Federación realizó diversas diligencias e investigaciones en un inmueble ubicado en las inmediaciones de la calle Metalurgia a su cruce con Lázaro Cárdenas, en la colonia Parque Industrial El Álamo, se detalló.

Las autoridades solicitaron y realizaron la diligencia de cateo con el apoyo de los efectivos de la Agencia de Investigación Criminal (AIC) y peritos dentro del inmueble, en el que se aseguraron los contenedores con la supuesta bebida adulterada. **El Universal, 10**

Reportan la mayor sequía en una década en Sonora

Del territorio nacional. 34.7% se encontraba con sequía, entre moderada y extrema a finales de abril. Sonora fue el estado más afectado, ya que pasó de 20.7% de su superficie con carencia de agua en marzo a 45.9% un mes después, que ha sido el más seco desde 2008, indicó el Monitor de Sequía del Servicio Meteorológico Nacional.

Indicó que esa entidad ha recibido 70% menos de la precipitación normal en los primeros cuatro meses del año.

De las principales presas, cuatro tienen porcentajes de almacenamiento menores a 10% y sólo una de ellas está cercana a 90%, por lo que el promedio estatal fue de 30% el mes pasado.

La sequía extrema también se presentó en el norte de Coahuila y se mantuvo por segundo mes consecutivo en Baja California, estados que registraron un periodo febrero-abril más seco desde 1941. **La Jornada, 33**

12

INFORMACIÓN GENERAL

Excede SEP 2,700% el gasto en imagen

Durante el año pasado, la SEP, a cargo de Aurelio Nuño, gastó mil 963 millones de pesos en comunicación social, de acuerdo con la Cuenta Pública 2017.

Esto fue un sobreejercicio de recursos de 2 mil 680% debido a que el Congreso de la Unión sólo había aprobado una partida de 70.6 millones de pesos.

El año pasado, la SEP reforzó la campaña del nuevo modelo educativo, derivado de la reforma en el sector, y el gasto en el rubro de comunicación social ascendió a 5.3 millones de pesos al día en propaganda.

Además, la estrategia coincidió con una sobreexposición de Nuño, quien a principios de ese año sonaba como uno de los aspirantes a la nominación presidencial del PRI.

El monto gastado durante 2017 contrasta con el presente año, para el cual se programaron 72 millones de pesos para el gasto en imagen de la SEP.

Y resalta también que el actual titular de Educación, Otto Granados, disminuyó el protagonismo como encargado de la Secretaría.

De 2013 a 2017, la SEP destinó 4 mil 443 millones de pesos a comunicación social a pesar de que el Congreso de la Unión le autorizó únicamente 406 millones de pesos en ese lapso. **Reforma, P.p**

Asesinan a otro candidato; van 19

Matan a candidato de Morena y ya van 19 en estas elecciones Recibió seis disparos en pleno acto de campaña en el Parque Ecológico del municipio; Andrés Manuel López Obrador llama a apurarse a que haya paz y tranquilidad en el país Redacción, Estrella Álvarez, Mariana Hernández y José Antonio Belmont/ México y Guanajuato 1 candidato de Morena a la alcaldía de Apaseo el Alto, !! Guanajuato, José Remedios Aguirre, fue asesinado al recibir al menos seis balazos en pleno acto de campaña cuando se encontraba con profesores jubilados en el Parque Ecológico de ese municipio.

Desde el arranque del proceso electoral, en septiembre pasado, ya suman 19 los precandidatos y candidatos a diferentes cargos de elección popular asesinados.

Carlos Zamarripa, procurador del estado, confirmó que en 2008 el candidato de Morena fue investigado por el homicidio de una persona que se acreditó "con Una legítima defensa y, por ende, se archivó". **Milenio, P.p**